



**Lettre ouverte aux parents d'élèves
Continuité du service de transport scolaire**

Madame, Monsieur, Chers Parents,

Depuis maintenant trois semaines, le transport scolaire de vos enfants est gravement perturbé par le blocage total de notre centre d'exploitation. Nous mesurons pleinement les conséquences concrètes que cette situation impose à vos familles : désorganisation quotidienne, retards, absences, fatigue et inquiétude légitime pour la scolarité de vos enfants.

Nous souhaitons, par cette lettre ouverte, vous parler avec clarté, responsabilité et transparence.

Un dialogue jamais rompu

Depuis le début de ce mouvement, la direction de MATIS n'a cessé de rechercher une issue à ce conflit par le dialogue : réunions internes, échanges avec les représentants du personnel, rencontres avec les services de l'État. Aucune porte n'a été fermée.

Notre objectif est resté constant : permettre une reprise rapide et apaisée du travail, dans l'intérêt général.

Une situation qui dépasse le cadre d'une grève classique

Aujourd'hui, la difficulté majeure ne réside pas dans l'existence d'un mouvement social, mais dans le blocage matériel de notre dépôt, qui empêche toute sortie ou entrée des bus.

Concrètement, des conducteurs non-grévistes sont prêts à travailler, des véhicules sont opérationnels, et des plans de transport ont été élaborés. Pourtant, les bus demeurent immobilisés physiquement, rendant impossible toute solution alternative.

Cette situation prive non seulement les élèves de leur transport, mais empêche également des salariés d'exercer leur droit fondamental au travail.

L'intérêt des enfants doit primer

À MAYOTTE, chacun sait combien la continuité du service public de transport scolaire est essentielle. Elle conditionne l'accès à l'éducation, la régularité des apprentissages et l'égalité des chances. Les enfants ne doivent pas être les victimes collatérales d'un conflit qui peut et doit trouver une autre voie d'expression.

Nous le réaffirmons avec force : dès que l'accès au dépôt sera libéré, les bus reprendront la route.

Un appel à la responsabilité collective

Nous appelons solennellement au respect de la liberté de circulation, de la liberté du travail et du droit fondamental à l'éducation, afin de permettre un retour rapide à la normale.

MATIS reste pleinement mobilisée pour rétablir le service public auquel vos enfants ont droit, dans des conditions de sécurité et de sérénité optimales.

Nous vous remercions pour votre patience, votre compréhension et votre confiance.

Lanto RAZAFINDRAKOTO

Directrice